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Современный.  
Технологичный. Безопасный

Мэры начинают первыми

 Å Начало на стр. I

– Изначально был сформи-
рован перечень из 26 участков, 
из которых позже были выделе-
ны шесть. Мы не могли выйти с 
презентацией проекта раньше, 
чем возникло определенное по-
нимание, на каком именно участ-
ке возможно строительство. Мы 
будем регулярно приезжать и 
встречаться с жителями, разъяс-
нять детали и нюансы проекта, – 
сказал Николай Смирнов. 

По словам министра, невоз-
можно разместить комплекс и 
в местах традиционного хране-
ния и обработки мусора. Требова-
ния природоохранного законо-
дательства ужесточились, и пло-
щадки попросту им не соответ-
ствуют. Сегодня из схемы потоков 
ТКО в Свердловской области уже 
исключены более 200 несанкци-
онированных свалок, в том числе 
был закрыт полигон в Сысерти. 

В итоге наиболее подходя-
щим является земельный уча-
сток в Сысертском городском 
округе. Его площадь и располо-
жение позволяют разместить 
комплекс природоохранных со-
оружений и обеспечить соблю-
дение режима санитарно-защит-
ной зоны.

Уже на этапе выбора места 
под комплекс к подобным объек-
там применяются жесткие требо-
вания и нормы. До начала стро-
ительства проект проходит не-
сколько ключевых этапов – гео-

физические, инженерно-геоде-
зические, инженерно-геологи-
ческие, инженерно-экологиче-
ские и другие изыскания. Проект 
проходит государственно-эколо-
гическую, строительную, проек-
тно-сметную и ряд других экс-
пертиз. Закон обязывает прове-
сти и общественные обсуждения. 
И лишь при получении положи-
тельного заключения по каждой 
из них можно приступать к стро-
ительству.

Кроме того, экологический 
кластер должен располагаться 
вне границ населенных пунктов 
и не ближе одного километра 
от них. При этом важно разме-
стить его в пределах 80 киломе-

тров от Екатеринбурга. Это не-
обходимо для обеспечения оп-
тимальной экономики процес-
са и, соответственно, наиболее 
приемлемой для жителей та-
рифной политики.

Проект комплекса «Екате-
ринбург-Юг» предусматрива-
ет, что площадь, необходимая 
для размещения его инфра-
структуры, включающая в себя 
природо охранные сооружения, 
составит около 154 гектаров. А 
непосредственно мусоросорти-
ровочный комплекс и действу-
ющая карта полигона займут 
54 гектара.

На территории экокластера 
будут обрабатываться и захора-

ниваться только безопасные от-
ходы, опасные запрещены. Кро-
ме того, доставляться комму-
нальные отходы будут не мусоро-
возами, а специальными герме-
тичными мультилифтами.

С инвестором строительства 
заключено концессионное со-
глашение, которое в том числе 
исключает обработку и захоро-
нение опасных отходов  1-го-3-го 
классов. Минимальное откло-
нение от его условий грозит для 
концессионера тем, что средства, 
вложенные в строительство ком-
плекса, не будут ему возмещены 
регионом. Собственником эко-
кластера будет Свердловская об-
ласть.

– Для максимального сокра-
щения количества отходов, на-
правляемых на захоронение, 
кроме сортировки будет по-
строен участок компостиро-
вания, где органические отхо-
ды будут превращаться в техно-
грунт, а также планируется объ-
ект по изготовлению альтер-
нативного РДФ-топлива. Окру-
жать промышленные объекты 
будет лесо полоса, внутри кото-
рой планируется экотропа, бу-
дут оборудованы спортивные 
площадки и места для отдыха, – 
рассказала представитель ООО 
«Экологические системы» Али-
са Кулагина. 

Одним из ключевых инфра-
структурных решений, которое 
сейчас прорабатывается, являет-
ся строительство прямого подъ-
езда к комплексу, минуя населен-
ные пункты.

– Создание такого много-
функционального кластера по-
ложительно скажется не только 
на экологии, но и на экономике 
округа. Экокластер позволит со-
здать новые предприятия по пе-
реработке ТКО, а значит, и рабо-
чие места, увеличит налоговые 
отчисления в местный бюджет, – 
отметил глава Сысерти Дмитрий 
Нисковских.

Согласно проекту, отчисле-
ния в бюджет муниципалитета 
ежегодно составят 1,5 миллиарда 
рублей, проект позволит создать 
до 1,2 тысячи рабочих мест.

Юлия БАБУШКИНА

Правительство Свердловской 
области  продолжает 
работу по формированию 
бюжета региона на 2024 год. 
Министерство финансов 
проводит согласительные 
комиссии с участием 
депутатов Госдумы 
и Заксобрания и мэров, 
где принимаются решения 
по распределению бюджетных 
средств на социально 
значимые проекты. На данном 
этапе заслушиваются главы 
муниципалитетов.

На согласительных комис-
сиях по бюджету главы всех 94 
свердловских муниципалите-
тов озвучивают проекты, ко-
торые, по их мнению, особен-
но нужны жителям. Мэры при-
водят аргументы, цифры, за-
ручаются поддержкой депута-
тов. Министерство финансов, в 
свою очередь, решает, на какую 
сумму можно увеличить рас-
ходные полномочия того или 
иного муниципалитета. Реше-
ние оформляется протоколом. 

В дальнейшем минфин, опи-
раясь на потребности терри-
торий, формирует областной 
бюджет в целом, а Заксобрание 
его утверждает. 

Главы муниципалитетов по-
делились с «ОГ» подробностями 
работы над бюджетом. Мэр Верх-
него Тагила Василий Кириченко 
сообщил, что минфин поддер-
жал планы территории по стро-
ительству лыжной базы (первый 
этап), ремонту дорог, закупке 
коммунальной и дорожной тех-
ники, капремонту дома культу-
ры в поселке Половинном. Ито-
говые суммы, которые округ по-
лучит в 2024 году, пока не озвучи-
ваются. 

Глава Карпинска Андрей Кло-
пов и депутат Госдумы Антон 
Шипулин через соцсети расска-
зали, что на согласительной ко-
миссии им удалось добиться вы-
деления 141 млн рублей на ре-
монт Дворца культуры в горо-
де. Другие масштабы у Нижнего 
Тагила: глава города Владислав 
Пинаев сообщил, что на реали-
зацию инфраструктурных про-
ектов необходимо 12,2 млрд ру-
блей, в их числе реконструкция 

плотины по улице Челюскин-
цев, строительство детских са-
дов, культурно-образователь-
ного центра на Гальянке, стан-
ции водоподготовки «Южная» и 
других, и в минфине поддерж-
ка есть. 

Согласительные комис-
сии по бюджету будут прохо-
дить до 26 сентября. На 25 сен-
тября, к примеру, комиссия на-
значена одному из самых отда-
ленных поселков – Гарям. Как 
сообщил «ОГ» глава Гаринско-
го ГО Сергей Величко, муници-
пальные власти планируют об-
судить с минфином вопрос вы-
деления средства на ремонт 
спортзала в местной школе, вто-
рой этап благо устройства ново-
го парка, закупку спецтехники 
для зимнего содержания дорог 
и пр. Также гаринцы хотят обра-
титься с просьбой построить в 
поселке шесть блочно-модуль-
ных домов, которые сейчас воз-
вели в Сосьве. Дома по догово-
ру соцнайма хотят передать мо-
лодым врачам, которые нынче 
приехали работать в Гари. 

Производственные мощности будут органично вписаны в существующий ландшафт, не нарушая  
сформированную экосистему

РЕГИОН

Игровой комплекс  
в Верхней Синячихе отмечен 
на федеральном уровне 

Детский спортивно-игровой комплекс «Джунгли», построенный 
при поддержке лесопромышленной компании «Свеза» в поселке 
Верхняя Синячиха, занял первое место во всероссийском конкурсе 
проектов по инициативному бюджетированию. Пространство 
отмечено в номинации «Общественное партнерство».

«Джунгли» построены на территории веревочного парка «Орион» 
в центре Верхней Синячихи за счет средств областного и местного бюджетов, 
а также компании «Свеза» и местных жителей. Общий объем инвестиций 
составил более 1,8 млн рублей.

Как сообщили в пресс-службе компании «Свеза», одноуровневый 
комплекс «Джунгли» состоит из шести башен-платформ с переходами 
и лабиринтами через объемные фигуры животных. Пространство 
ориентировано на детей от 3 до 14 лет, в том числе с ограниченными 
возможностями здоровья. Здесь можно разрабатывать все группы мышц, 
развивать координацию и логическое мышление.

– Благодаря командной работе в поселке появился еще один объект, 
востребованный как у местных жителей, так и у соседних муниципалитетов. 
Спасибо всем за активную жизненную позицию и желание благоустроить 
свой малую родину, – сказал глава Алапаевского района Олег Булатов.

Весной досуговое пространство было представлено на конкурс проектов 
по инициативному бюджетированию Минфина России. Вместе с 992 другими 
заявками из 55 регионов России игровой комплекс стал победителем 
в номинации «Общественное партнерство». Награждение состоится в 
Москве 5 октября на всероссийской конференции по инициативному 
бюджетированию.

По данным областного министерства экономики и территориального 
развития, в этом году в регионе с помощью механизма инициативного 
бюджетирования будут реализованы 86 проектов в Асбесте, Реже, Новой 
Ляле, Туринске, Нижнем Тагиле и других округах. Их общая стоимость 
– почти 146 миллионов рублей, большая часть средств выделена 
из областного бюджета. 

Александр ЗИНОВЬЕВ, Юлия БАБУШКИНА

Работа над бюджетом-2024 началась с представления главами 

муниципалитетов социально значимых проектов
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